



Desde la izquierda: Eduardo Fierro, Cristina Mateo, Elías Rodríguez, Andrés Huerta, Teresa López y Raúl Tejada en Madrid. / CARLOS ROSILLO

## IDEAS

### Corrección política, ¿fuera de control?

El miedo a ofender alienta a los activistas de la susceptibilidad y el dogmatismo

Fernando Savater, R. Amón, M. Luengo y A. Aguilar

### Antoni Muntadas: "La censura sigue actuando" S. Hernando

### Los dos rostros de un mismo Oscar

Gregorio Belinchón

## NEGOCIOS

### El beneficio empresarial despega David Fernández

Críticos, exigentes, comprometidos, participativos, reformistas. Y digitales, claro. También perezosos, narcisistas y consentidos. Así son los ocho millones de 'millennials' españoles

## La generación de la crisis

JAVIER AYUSO, Madrid  
Los jóvenes que nacieron entre 1982 y 2004 (los llamados *millennials*) serán más del 70% de la fuerza laboral del mundo desarrollado en 2025. Probablemente habrán empezado a tomar las riendas del futuro de la humanidad. En España, son una generación de más de ocho millones de personas que nacieron en la prosperidad, con un entorno político, económico y social infinitamente mejor que el de sus padres, pero que

cuando llegaron a la mayoría de edad se dieron de bruces con una durísima crisis que truncó las expectativas de muchos de ellos. Según la Fundación Porcausa, son el colectivo de los sueños rotos.

La generación del milenio vive con la etiqueta de formar un ejército de gente perezosa, narcisista y consentida; sin embargo, los jóvenes españoles de entre 18 y 34 años son también críticos, exigentes, reformistas, poco materialistas, comprometidos, digita-

les y participativos. Pero piensan que la sociedad está en deuda con ellos. Eso se deduce, al menos, de todos los informes y encuestas consultados por EL PAÍS. "Aspiramos a todo lo que han aspirado nuestros padres, pero superándolos. Ellos se conformaban con un trabajo que les diera de comer y nosotros queremos que nos dé de comer y nos guste. Es nuestra mala suerte y nuestra fortuna", resume María Viajel, de 25 años. PÁSA A LAS PÁGINAS 24 Y 25

## Trump acusa sin pruebas a Obama de espiarle en la campaña

El portavoz del anterior presidente lo desmiente rotundamente

J. MARTÍNEZ AHRENS, Washington  
La estatura presidencial de Donald Trump, que parecía haber ganado un cierto peso tras su intervención del pasado martes ante el Congreso, volvió ayer donde solía. Trump acusó sin pruebas a su antecesor de haber intervenido sus comunicaciones privadas en la campaña: "Qué bajo cayó el presidente Obama al grabar mis teléfonos durante el sagrado proceso electoral. Esto es Nixon / Watergate". El portavoz de Obama desmintió rotundamente la acusación de un Trump cada vez más cercado por el escándalo del espionaje ruso y los contactos de su equipo con Moscú. PÁGINAS 3 Y 4

## China anuncia que modera el crecimiento de su gasto militar

MACARENA VIDAL LIY, Pekín  
China, el segundo país del mundo que más invierte en armas, anunció ayer una moderación en su gasto militar. En vísperas de la inauguración, hoy, de la sesión anual de la Asamblea Nacional Popular —el organismo equivalente al Parlamento—, una portavoz oficial señaló que el gasto crecerá un 7%, el menor aumento en siete años y el segundo en ese periodo en que baja del 10%. Este anuncio es especialmente significativo, ya que se produce después de que el presidente de EE UU, Donald Trump, anunciase un aumento del 10% en los gastos militares. PÁGINA 4

Una reconstrucción con decenas de protagonistas de la reunión del comité federal en la que se frustraron los planes de Pedro Sánchez

## La jornada trágica del PSOE

JORDI PÉREZ COLOMÉ, Madrid  
Una diputada lloraba tirada en el suelo al lado de una papelera metálica. Miembros del comité federal del PSOE gritaban "sinvergüenza", "pucherazo", "fuera". Paco Reyes, presidente de la Diputación de Jaén, escribía a mano una moción de censura contra el secretario general, Pedro Sánchez, y la leía a gritos porque los micrófonos iban mal (los críticos con Sánchez aseguran que no

funcionaban a propósito; sus partidarios replican que fallaban por meros problemas técnicos). Una secretaria de la ejecutiva de Sánchez optó por huir al baño de señoras. Fue un error. Allí una destacada diputada la llamó de todo: "Eres una sinvergüenza, no sabéis dónde vais, estáis llevando el partido a la mierda", recuerda. Hubo hasta un golpe por la cuestión del sonido y una urna semiescondida con votos deposi-

tados y luego invalidados que desató la tormenta. Todo esto ocurrió el 1 de octubre, en el comité federal que partió al PSOE en dos. Arrancó con un solo punto del orden del día: la convocatoria de un congreso extraordinario. En el fondo, sin embargo, era una forma de responder a la única pregunta que tenía en vilo al PSOE, al Gobierno y a toda España: ¿debe seguir Pedro Sánchez? PÁSA A LAS PÁGINAS 17 Y 18